

DIARIO DE CORDOBA.

Teléfono número 13.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

Teléfono número 13.

NÚM. 11.880

SÁBADO 29 DE DICIEMBRE DE 1888.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicacion al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXIX

Sección oficial.

BANCO DE ESPAÑA.

Sucursal de Córdoba

SECCIÓN DE CONTRIBUCIONES.

El día 31 del corriente, de una á dos de la tarde, tendrá lugar en esta capital y ciudades de Aguilar y Lucena, la subasta simultánea, para la venta de las 440 fanegas de aceituna, que se calculan en los olivares propios del Banco de España, que á continuación se expresan:

Fanegas	
Termino de la ciudad de Aguilar	
Olivar de 6 celemines con 26 olivos, al sitio de la Torre baja 6 Cañada del Jaramillo	1
Idem de 6 id. con 26 id., en el mismo partido inmediato á la anterior	7
Idem de 4 fanegas 3 celemines, al paraje de las Capellanías	121
Idem de 13 id. 4 id., al sitio de los Llanos del Rincón	88
Idem de 1 id. 2 id., en el partido Huerta de la Anguila	20
Idem de 1 id. 4 id., nombrado de los Lirios, en la Atalaya	20
Termino de la ciudad de Lucena	
Idem de 4 fanegas al sitio de las Navas del Cepillar	160
Idem de 2 y 1/4 aranzadas, conocido por Majuelo nuevo, en el Lapachar ó Cerro del Hacho	7
Idem de 8 aranzadas y 5 octavas, nombrado Prado Peluca, partido de Villar de Luin	30
	440

La subasta se celebrará en esta capital en el local que ocupa la Sucursal del Banco de España, plazuela de Frias número 12, ante el director que suscribe y jefe de la Sección de Contribuciones y en las ciudades de Aguilar y Lucena, ante los respectivos Agentes del Establecimiento, bajo las condiciones siguientes:

- 1.ª El tipo de la subasta es el de 1.320 pesetas al respecto de—3—la fanega.
- 2.ª Durante la primera media hora presentarán los que deseen interesarse en ella, la oportuna proposición, en pliego cerrado, arreglada al modelo que al final se estampa, cuyos pliegos serán numerados por el orden de su presentación.
- 3.ª A la vez que presenten la proposición, consignarán los interesados, en clase de fianza, 132 pesetas, 10 por 100 del tipo señalado como base de la subasta.
- 4.ª Trascorrida la referida media hora, se abrirán por su orden, y leerán en alta voz, las proposiciones presentadas, adjudicándose provisionalmente el remate, al mejor postor, cuyo depósito quedará en garantía del cumplimiento de su oferta, devolviéndose á los demás licitadores el que constituyeron.

5.ª Si resultasen dos ó mas proposiciones iguales, siendo las mas beneficiosas, se abrirá entre los firmantes por espacio de quince minutos, un nuevo remate oral, por pujas á la llana, y transcurridos se adjudicará también provisionalmente el remate, el mejor postor, quedando en garantía su depósito, y devolviéndose á los demás el suyo: de todo lo que se estenderá la oportuna acta, que autorizarán cuantos hayan tomado parte en la subasta.

6.ª Reunidos los expedientes en esta Dirección, se adjudicará definitivamente el remate al que hubiese presentado la proposición mas ventajosa, ú ofrecido mayor precio, y si fuese mas de una, decidirá la suerte: mandando devolver, desde luego, el depósito á los otros licitadores.

7.ª Notificado el remate al mejor postor, debe ingresar en el improrrogable plazo de 24 horas, en el punto en que hubiese hecho su proposición, el precio ofrecido, perdiendo en caso contrario el depósito constituido; quedando en libertad esta Sucursal para adjudicar aquél al que hubiera presentado la proposición más alta, si la considerase aceptable, ó proceder á nueva subasta.

8.ª La recolección de la aceituna se hará precisamente á ordoño, sin permitir por ningún motivo el sistema de vareo, que tantos perjuicios ocasiona al arbolado: el rematante queda obligado á satisfacer los daños que cause, siendo también de su cuenta el pago de los honorarios que devengue el perito, nombrado por esta Sucursal, que tase los desperfectos.

9.ª El rematante queda así mismo obligado á dejar terminada la referida recolección dentro de los 15 días siguientes al en que realice el pago, siendo igualmente de su cuenta el abono del salario del guarda de las fincas, que debe vigilar aquella por el tiempo que se prolongue.

10.ª El remate es á riesgo y ventura, sin que el adjudicatario pueda reclamar ninguna indemnización por resultar menor número de fanegas que las calculadas, ó cualquiera otra clase de perjuicios que los temporales pudieran causarle.

Córdoba 21 de Diciembre de 1888.—El Director, *Eduardo Caballero*.

Modelo de proposición.—El que suscribe, vecino de..., enterado del anuncio de subasta en venta del fruto de aceituna que se calcula existente en varios olivares, término de las ciudades de Aguilar y Lucena, propios del Banco de España, y deseando adquirirlo, ofrece por él la cantidad de... pesetas, bajo las condiciones que en aquel se establecen. Fecha y firma.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Según noticias que se han ido reci-

biendo, ha causado excelente efecto entre el obispado español la circular telegráfica que envió á todos los prelados el diligente é ilustrado ministro de Gracia y Justicia señor Canalejas.

—De *La Correspondencia*: «Ha sido una invención la noticia que ha corrido, suponiendo que á un teniente general y exministro desde hace pocos meses, pensaba conferírsele una misión especial en Filipinas.»

—Dice *La Epoca*: «En tres días se han disparado tres petardos: uno en la casa que habita el señor Cánovas, otro en la del señor ministro de la Gobernación, y el último en la del señor Silvela (don F.) Es de suponer que se trata de un complot para asustar á las gentes, si no es por acaso más infame el designio que se persigue.»

—Pero de todos modos, resulta que hemos vuelto á aquellos días del 81—primera etapa fusionista—y á los del 84—segunda etapa liberal—en que era el petardo un arma terrible y la revelación de un estado social por todo extremo lamentable.»

—Dicen de Roma que es muy comentada en el Vaticano la anunciada visita de Mr. Gladstone al Papa.

Muéstrase gran curiosidad sobre todo acerca de la manera cómo será recibido por León XIII el jefe del liberalismo británico, porque parece ya fuera de duda que Mr. Gladstone pedirá una audiencia al Papa, y fuera de duda también que le será inmediatamente concedida.

—Todas las conversaciones giraron anoche sobre la publicación de las cartas de los señores Martos y Canalejas, lamentándose no menos que el enfriamiento de relaciones entre estas dos importantes personalidades de la democracia monárquica, que las tales cartas hayan tenido publicidad, no ya porque esta no favorece á los que las suscriben, sino por lo que indirectamente daña á la seriedad del gobierno.

—En casa del ministro de la Guerra almorzaron ayer los de Gracia y Justicia y Gobernación. A los postres departieron detenidamente sobre varios asuntos.

El general Chinchilla volvió á leer la circular que llevó al último Consejo, y á este respecto hablase de fijar la legislación vigente en materias de imprenta por lo que se refiere á las polémicas suscitadas entre militares.

También convinieron los señores ministros reunidos en la necesidad de establecer la penitenciaría militar según está dispuesto.

—Ayer á las seis de la tarde llegó á Madrid el conde de París, á quien esperaban en la estación de las Delicias el mayordomo mayor de Palacio y el gobernador de la provincia.

S. A. saldrá dentro de breves días para

sus posesiones de Villamanrique, en donde se reunirá á su familia.

—S. M. la reina regente firmó ayer un decreto modificando las condiciones requeridas para que los jefes y oficiales puedan desempeñar el cargo de ayudantes de campo de los oficiales generales.

Será condición indispensable que los interesados hayan servido precisamente en Cuerpos activos armados, dos años los jefes en cualquiera de las categorías de esta clase ó acumulando los plazos servidos en todos ellos; dos años los capitanes en este empleo, y cuatro años los subalternos en cualquiera de los empleos de dicha clase, ó acumulando los plazos servidos en ambos.

—Anoche se indicaba entre algunas personas, que algun diputado de la oposición conservadora habia manifestado el propósito de ocuparse en el Parlamento de algun acto público de fecha muy reciente.

—Vuelve á hablarse en Madrid de una reconciliación política entre el general López Domínguez y el señor Romero Robledo y de una inteligencia de los dos con el duque de Tetuan.

—El ministro de Gracia y Justicia giró ayer una visita á los locales que ocupan el Juzgado de guardia y el laboratorio químico judicial.

Acompañaron al señor Canalejas en la visita el presidente de la Audiencia y los jueces de instrucción señores Fonseca, Zapata, Peña, Saavedra, Pinazo Monsalve y Gisbert.

El ministro se convenció de que el gabinete químico no responde á su objeto por la falta de aparatos, y que el local del juzgado de guardia, á más de insuficiente é indecoroso, está muy apartado del centro de Madrid.

El señor Canalejas salió mal impresionado de la visita, y prometió, no solo mejorar las condiciones del gabinete químico, sino también trasladar á otro sitio el Juzgado de guardia, tal vez al ministerio de la Gobernación, habilitándose al efecto las habitaciones que ocupó la dirección de Seguridad.

—Los primeros jefes de Cuerpo de la guarnición de Madrid, pertenecientes á todas las Armas, Cuerpos é Institutos del ejército y sus asimilados, celebraron anoche un fraternal banquete en el restaurant del Hotel Inglés.

En el banquete, que fué una protesta elocuente contra supuestos antagonismos, acerca de los cuales se exagera mucho, reinó la mayor cordialidad.

Terminada la comida, cuyo servicio hizo honor al Hotel Inglés, se levantó el coronel del regimiento de Artillería de sitio, señor Mesa, y en un brindis elocuente consignó que los lazos de unión de todos los Cuerpos del ejército son verdaderamente fraternales, no solo en Madrid, sino en toda España, para bien de la pá-

tria y de la monarquía, y terminó dando un viva al rey, á la reina regente y al ejército, viva que fué entusiastamente contestado por todos los comensales.

Una comisión de éstos, compuesta de un jefe de cada una de las Armas, Institutos y Cuerpos, se trasladó acto continuo al teatro Real, donde se hallaban S. M. la reina regente y S. A. la infanta doña Isabel, á las cuales tuvieron el honor de entregar los hermosos ramos que habian adornado la mesa.

—Vuelven á hablar los periódicos europeos de la boda del príncipe heredero de Italia con la princesa Clementina, hija del rey de Bélgica.

Se dice ahora que el contrato matrimonial será firmado en Bruselas en los primeros días del mes de Mayo próximo.

El enfriamiento de relaciones personales entre los señores Martos y Canalejas, de que ya habló la prensa oportunamente, expresando la creencia de que no pasaría de pasajera nube, ha tomado un nuevo carácter desde que las malévolas insinuaciones de un periódico han determinado la publicación en *El Imparcial* de dos cartas de aquellos importantes demócratas, enviadas al colega de la mañana por el señor presidente del Congreso.

La carta de éste, refiriéndose á la del señor Canalejas, tiende á patentizar que no han partido del ministro de Gracia y Justicia, manifestaciones ni quejas que hayan podido dar el más ligero fundamento á la especie vertida en las columnas de *La Monarquía*.

—El consejo de ministros celebrado esta mañana con S. M. ha ofrecido poco interés.

Después del resumen de costumbre sobre política exterior, hecho por el presidente del Consejo, fijándose en los acontecimientos de mayor importancia, los ministros pusieron algunos decretos á la firma de S. M.

El consejo celebrado después en la secretaria de Estado se prolongó dos horas, empleadas en su mayor parte por los ministros de Hacienda y Guerra.

El primero expuso á todos sus compañeros los puntos capitales de cada departamento, en los cuales estimaba que podían hacerse más importantes reformas en los presupuestos parciales.

El ministro de la Guerra dió cuenta de un proyecto de decreto que tiene por objeto limitar la movilidad de las guarniciones.

Leyó también la circular, ya terminada, sobre los derechos de los militares á escribir en la prensa.

También expuso el de la Guerra los trabajos hasta el presente realizados para la adquisición de terrenos, con objeto de establecer una penitenciaría militar en las Chafarinas.

Se habló de la combinación de alto personal, que, según nuestras noticias, ha de

— 12 —
las clases mas ó menos acomodadas de la gente agricultora. El uso de la coleta fué, allá en sus mocedades, su primer paso hacia las costumbres aristocráticas y crearían firmemente desmerecer en el dia, si privasen á su colodrillo de esta distinción social. El buen Lhery habia defendido la suya contra los irónicos ataques de su hija y aquella era tal vez la única de sus voluntades á que no habia accedido en su vida aquel padre cariñoso.

—Vamos, mamá, despacha! dijo Atenaida, arreglando la hebilla de oro de su cinturón de crines;—¿cuando piensas acabar de dar de comer á tus patos? Todavía no estás vestida?... No saldremos hoy!

—Paciencia, paciencia, niña! dijo la tía Lhery, distribuyendo con noble imparcialidad la pitanza á sus volátiles; mientras enganchan la tartana tengo yo tiempo sobrado para avisarme.—Ya sabes que no necesito tanto como tú para esa operación, hija mia! Ya no soy moza, y cuando lo era, no tenia tiempo

— 13 —
ni medios para componerme, ni para pasar dos horas al espejo.

—Lo dice V. por reconvenirme? dijo Atenaida algo picada.

—No, hija mia, no, respondió la madre; diviértete, ponte guapa, que para eso eres rica, y para eso han trabajado tus padres: nosotros somos ya muy viejos para disfrutar de lo que tenemos... y luego, cuando ya tiene uno la costumbre de ser pobretón, nunca la pierde. Yo que podría hacerme servir por mi dinero, no puedo,—sobre que absolutamente no puedo—y parece que me falta algo si no hago yo misma todos los quehaceres de la casa. Pero tú, hija mia, haz la señora que para eso te hemos criado y así lo quiere tu padre; no estás destinada á ningún pelagatos, y el marido que te demos no llevará muy mal hallarte con tus manitas bien blancas—he ¿digo algo?

Mme. de Lhery, luego que hubo acabado de limpiar su caldero y de pronunciar este discurso mas cariñoso que sensato, hizo al jóven un gesto con pre-

— 16 —
nada. Y sin embargo aquella persona tan imponente, ante la cual todas las demas se levantaron con respeto, no era conocida entre sus huéspedes de la granja mas que por el nombre de la señorita Luisa.

Presentó afectuosamente la mano á Mme. Lhery, dió á su hija un beso en la frente y dirigió al jóven una amistosa sonrisa.

—¿Ha sido muy largo el paseo esta mañana, señorita? la dijo el tío Lhery.

—¿A que no adivina V. hasta donde me he atrevido á ir? respondió la recién venida sentándose junto á él familiarmente.

—Supongo que no habrá sido hasta el palacio! dijo con vehemencia el sobrino.

—Precisamente hasta el palacio, Benedicto, respondió Luisa.

—¿Qué imprudencia! exclamó Atenaida, que olvidó por un momento el cuidado de batir sus bucles por acercarse con muestras de viva curiosidad.

—¿Por qué? replicó Luisa; no me

— 9 —
nes merecidas, muchos juicios por largo tiempo suspensos, señalan en los anales de la coquetería el día de la fiesta campestre, y este día es allí, como en todas partes, no pequeño motivo de rivalidad entre las señoras de la ciudad vecina y las domingueras aldeanas de la Selva Negra.

En Granjanueva fué donde desde muy por la mañana de tan solemne día, empezó á organizarse el mas temible arsenal de aquella inocente seducción. Pasaba la escena en una espaciosa estancia, baja de techo é iluminada por algunas ventanas, formadas de pequeños vidrios; cubría las paredes un papel de color algo rabioso que no se avenia del todo bien con las ahumadas vigas del techo, las puertas de encima á medio pulimentar y el grosero baul. En aquel local imperfectamente decorado, en el que algunos elegantes muebles modernos hacian resaltar la clásica rusticidad de su primera condición, una hermosa niña de diez y seis años, en pie delante del mazo y seis arcos dorado

limitarse mucho. El subsecretario de Gracia y Justicia dimisionario, señor Calbetón, será nombrado director, probablemente, de uno de los centros de Gobernación.

—El sábado, según dicen de Sevilla, fué objeto de una sorpresa, que pudo tener fatales consecuencias, la casa donde vive el administrador de la fábrica del gas, Sr. Farrán.

A la sazón en que la familia de éste se hallaba comiendo, llamaron á la cancela dos hombres, uno de los cuales llevaba una caja como de regalo, y cuando para entregarla les abrió el portero, uno de los desconocidos, que iba muy bien vestido, se lanzó sobre él sujetándole por la chaqueta.

Ante semejante agresión el portero sacó un revólver, y amenazando al criminal le intimó á que se soltase, lo cual hizo el agresor huyendo con su compañero é incorporándose á otros dos que presenciaban el hecho medio escondidos en el zaguán de una casa próxima.

El propósito de los malhecheros habría sido sin duda sorprender al portero y caer de improviso sobre los dueños de la casa, realizando después su plan siniestro.

—Ayer se repartieron con alguna profusión en los cafés y en otros sitios públicos unas hojitas impresas, firmadas con la razón social de "J. M. Rico, siguen las firmas," en las cuales hojitas se protestaba, no sabemos en representación de quien, de lo ocurrido á los redactores de *La Correspondencia Militar* en la noche del viernes último.

Las hojas, que las repartían muchachos, vendedores de cerillas, llevaban el pie de imprenta de la de Francisco Nozal, calle de Jesús, pero decíase de publicación que no se habían tirado en casa de aquel industrial, y que, por tanto, el pie de imprenta era apócrifo.

No sabemos la exactitud que tenga este detalle, que, después de todo, no pone un átomo de importancia á la ninguna que se concedió á semejante protesta en los círculos políticos.

—Ayer falleció en esta corte, en donde residía habitualmente, la señora duquesa de Valencia.

—Ayer tarde, y previa la fianza metálica de tres mil pesetas, fué puesto en libertad provisional el ex-director de la Cárcel Modelo, D. José Millán Astray, procesado en la causa por el crimen de la calle de Fuencarral.

—Decididamente el rey de Italia visitará en Berlín al emperador Guillermo á mediados de Marzo.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 27 de Diciembre de 1888.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

En los círculos militares no se habla de otra cosa que del banquete que celebraron anoche los Jefes de todos los Cuerpos é Institutos del Ejército de esta guarnición.

Mientras unos aplauden la idea, otros entienden que no hay motivo para dar excusadas explicaciones de unión, por nadie desmentidas; y que si pudiera haber diversidad de criterio acerca de las ventajas de las reformas militares, esto no dejaría de ser más que opiniones particulares é íntimas, que jamás podrían revestir en las conversaciones carácter de po-

lémica, ni menos hacer manifestación de agrado ó desagrado vistiendo todos el uniforme militar y teniendo como honor la disciplina.

El banquete estuvo brillante, asistiendo los Coroneles y Tenientes coroneles que mandan fuerzas, así como los demás Jefes asimilados de Sanidad, Administración Militar y Equitación.

No se pronunciaron brindis según se había anunciado, pero inmediatamente se habló de las reformas militares, mostrándose un criterio anti-cassolista, estando conformes en el pensamiento de combatir el predominio de un Boulanger en España, terminando la reunión con vivas al rey, á la reina y al ejército.

Dícese que la comisión de sufragio ha emitido dictámen en el sentido de que se establezcan en todas partes las circunscripciones, excepto en Baleares y Canarias, pero dentro de la misma comisión hay quien combate la idea, creyendo que esto dá lugar á mayor número de abusos, para evitar los cuales se pide que los jueces intervengan hasta en la formación de listas electorales, de las que en modo alguno debe figurar ningún militar ni como elector ni como elegible.

Sábase que el Gobierno se propone que sean ley en un brevísimo plazo las reformas militares ofrecidas por el actual Gabinete y que se circunscriben en el dictámen que redactó la Comisión del Congreso.

Los conservadores y ministeriales muéstranse muy indignados por el acto de barbarie cometido la noche anterior por medio de un petardo en la puerta de la casa donde habita D. Francisco Silveira.

La policía está haciendo activas gestiones para descubrir al autor ó autores de tan criminal hazaña.

Hay que afirmar que de haber tenido el petardo un poco mayor cantidad de nitroglicerina, hubieran ocurrido bastantes desgracias personales.

Casi todos los hombres políticos de primera fila han visitado en su casa al Presidente del Congreso.

Dícese que el Sr. Martos se hallaba ayer muy impresionado por el terrible desengaño que acaba de sufrir con el más favorecido de sus protegidos; pero hay quien dice que el Sr. Canalejas, al rechazar la candidatura del Sr. Pacheco para la Subsecretaría de Gracia y Justicia, ha querido demostrar, en nombre del señor Martos que el Ministro de Justicia tiene voluntad y criterio independientes, y para ello sacrifica al primer recomendado del Presidente del Congreso, única representación que tiene en el Gabinete.

El Gobierno francés abraza dudas acerca del triunfo del General Boulanger en las elecciones generales.

No tendría nada de extraño que presentase á las Cortes una proposición dejando sin efecto la convocatoria, ante la proximidad de unas elecciones generales.

Adelantan rápidamente los trabajos para la Exposición Universal. La Comisión afirma que tendrá mayor lucimiento que los certámenes anteriores celebrados en esta capital.

El correspondiente.

Gacetillas.

—Juicio oral.—Ante la sección primera de esta Audiencia se verá el día

31 la causa seguida en el juzgado de la derecha, por homicidio, contra Manuel Carrasco García. Está encargado de la defensa el letrado señor Giménez Amigo, y de la representación el procurador señor Pardo de la Casta.

—Circular.—Acompañada de atento B. L. M. del señor don Emilio Carraño, presidente de la Cámara de Comercio é Industria de esta capital, hemos recibido un ejemplar de la circular del Comité de España, en la Exposición Universal de París, cuyo documento, atendida su importancia, publicaremos en uno de los números próximos.

—El vigia. El año viejo se muere—según sus médicos dicen:—y su hacienda es tal que poco—espera quien á ella aspire.

—Concierto.—Pasado mañana en la noche, de siete á once, tendrá lugar en el Café Nuevo Cervetería, un concierto por el bandurrista cordobés Sebastián Dieguez, acompañado por el guitarrista Sebastián Moreno. El programa de los números que han de ejecutarse es el siguiente: 1.º—Pasa-calle, *Buarra*. 2.º—Sinfonía, *Diez*. 3.º—Salve del "Molinero de Subiza". 4.º—Sinfonía de la "Gazza Ladrada". 5.º—Delirio, *Rosalde*. 6.º—Introducción de la ópera "Hernani". 7.º—Gran potpourri de aires andaluces. 8.º—Batalla de Alcolea, *pasa-calle*.

—Recaudación.—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital los días 24, 25, 26 y 27 del corriente.—Central, 286 pesetas y 75 céntimos.—Puente, 963'10.—Pretorio, 1665'30.—San Sebastián, 789'16.—Victoria, 980'07.—Mata-doro, 4313'92.—De las 8998 pesetas y 30 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 4190'46.—A la provincia y municipio, 4190'67.—Adicionadas 617'17.

—Círculo.—El Católico de Obreros celebró la velada que anunciamos la noche del martes. El local estaba muy concurrido.

Los señores Torres y Giménez tocaron algunas piezas de piano y flauta. La señorita doña Manuela Guevara leyó una sentida poesía *A la Virgen*. Dicha joven, que es una niña de edad de ocho años, revela aptitud para el cultivo de las bellas letras, que no debe descuidar. El celoso y digno director de los Círculos de la Diócesis, señor Torres, pronunció un bello discurso, demostrando las enseñanzas que encuentra el obrero católico en la gruta de Belén, y dió las gracias al Municipio por haber donado á la Sociedad 144 sillas, como dignos al reseñar la sesión respectiva. Dicho voto de gracias fué acogido por todos los concurrentes. Leyeron composiciones poéticas, que fueron muy aplaudidas, los señores Vaquero, Montis, Muñoz y Barrena. También leyó el segundo dos bellas composiciones del señor Jover y Sanz. El señor Luque cantó con gran complacencia de todos, acompañado del señor Rodríguez. Se sortearon algunas aves, habiendo obtenido el primer premio el señor Vaquero. Este y los señores Torres, Montis y Barrena pronunciaron improvisaciones discretas, que excitaron la hilaridad de la concurrencia. La velada empezó á las siete y media, y terminó á las nueve y media de la noche.

—Licitación. Hoy se celebrará en las Casas Consistoriales la subasta pública anunciada para contratar la construcción de un depósito de cadáveres en el departamento de disidentes que se halla contiguo al Cementerio de San Rafael, y la terminación del mausoleo que en el de la

Salud ocupan los restos del eminente escritor cordobés don Luis María Ramirez de las Casas Deza.

—Contrastes.—Bien vengan las frescas brisas—que Diciembre nos regala,—para el que encuentra el abrigo—de su hospitalaria casa,—y tiene en su hogar el sitio—do los suyos le acompañan,—mientras en la chimenea—la leña entre chispas salta,—alegando nuestros ojos—con su pintoresca llama.—Mas es muy triste el invierno—para el que *todo* le falta—y la inclemencia del tiempo—sufrir si no se le ampara,—con la precisa limosna—para que *busque posada*,—y coma el pan duro y triste—que, mezclado con sus lágrimas,—le hace recordar historias—de felicidad pasada, si tuvo hogar y familia—y fortuna y esperanzas...—¡Contrastes son de la suerte—que nuestra atención reclaman,—para que el ciego egoísmo—no endurezca nuestras almas,—y cuando en torno á una mesa—confortable y regalada—nos sentamos satisfechos—en estas noches de Pascuas,—pensamos en los que errantes—sin hogar tristes demandan—¡una limosna por Dios!—para calmar sus desgracias!

—Carreteras.—El día 26 de Enero próximo, á la una de su tarde, tendrá lugar la adjudicación en pública subasta de los acopios para la conservación de la carretera de Madrid á Cádiz, provincia de Córdoba, cuyo presupuesto es de 15.845 pesetas y 31 céntimos. Se subastarán ante la Dirección general de Obras públicas, hallándose en dicha oficina los presupuestos y pliego de condiciones, así como en el Gobierno civil de esta provincia.

—Velada.—La próxima del Círculo Católico de Obreros, tendrá lugar con toda solemnidad la noche del día de Reyes. Asistirá el dignísimo señor Obispo de la Diócesis.

—En proyecto.—El guardia municipal número 19 detuvo ant-ayer en la calle de Alfayatas á un individuo que, en unión de otros tres, promovieron un escándalo fenomenal. El primero dirigía la función con una pistola, que le fué recogida, así como dos armas cortantes que salieron á relucir. No hubo desgracias personales.

—Funerales.—Hoy á las nueve de la mañana se celebrarán en la iglesia parroquial de la Agerquia (San Francisco) en sufragio por el alma del señor don José Muñoz Cantarero, empleado jubilado del Excelentísimo Ayuntamiento de esta capital. Enviamos á su señora viuda é hijos la expresión de nuestro sentimiento.

—Subasta.—El 5 de Enero se subasta en el juzgado de Rute la casa número 47 calle Piedra, de aquella villa, por el tipo de 3.258 pesetas y 38 céntimos.

—Efermidades.—Hoy—1288.—Alfonso III de Aragón concede los privilegios de la Unión.—1594.—Destierro de los jesuitas en Francia.—1689.—Decapitación de lord Stafford.—1879.—Fallecimiento del ilustre general Zabala.

—Sin intermediarios.—A pesar de haber publicado el Comité de España en la Exposición de París una importante circular en que se hace saber, entre otras cosas, que los expositores españoles tendrán gratis el terreno que necesiten, recorren algunas comarcas de la Península, un sinnúmero de agentes españoles y franceses ofreciendo servicios que nadie les ha encargado y que les será de todo punto imposible cumplir, pues nos consta que

por el Comité de España se han tomado acuerdos de la mayor importancia á fin de evitar toda clase de abusos en la distribución de terrenos. Los productores de la Península que deseen figurar entre los expositores del gran certamen de París, tienen un procedimiento muy sencillo para impedir que alguien explote su buena fé y consiste en entenderse para todo directamente con el Comité de España en la Exposición de París, que tiene sus oficinas en Madrid, calle de Carretas, 14.

—Bautizo.—El miércoles tuvo lugar en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral del nuevo hijo de nuestros distinguidos amigos los señores de León, siendo padrinos la bella señorita doña Josefa León y el señor don José Primo de Rivera. Después en casa de los afortunados padres se sirvieron á los concurrentes ponches, dulces, pastas, vinos y licores, improvisándose una reunión de confianza, en que se rindió culto á Terpsicore, y algunas gracias y elegantes hijas de nuestro país cantaron al piano varios números de zarzuela, que fueron muy bien acogidos. Estas reuniones debieran repetirse, siquiera no fuese más que para estrechar los vínculos sociales.

—Personal.—Por la Dirección General de Correos y Telégrafos, ha sido re-puesto en el empleo de aspirante de primera clase á oficial con el sueldo anual de 1.250 pesetas y destino á servir la plaza de ayudante de la estafeta ambulante del ferrocarril de Córdoba á Marchena y Utrera, don Diego de Raya y Furiel. El mismo centro ha dispuesto que don Bernardo Moral y Otero, que desempeñaba dicho puesto, pase á continuar sus servicios con el mismo sueldo y categoría á la principal de Barcelona.

—Real orden.—Por una del ministerio de Fomento se ha dispuesto se comuniquen á dicho centro los acuerdos que hayan tomado las Diputaciones provinciales respectivas relativos á la instalación de las Escuelas enológicas, fijando un plazo de treinta días para que se lleve á efecto la citada instalación. También ha dispuesto el mismo centro que, en el plazo de ocho días, adquieran las Diputaciones un local con destino á laboratorio vinícola y depósito de maquinaria agrícola.

—La Higiene.—La importante revista de este título, que vé la luz en Madrid bajo la ilustrada dirección de nuestro querido amigo y paisano señor Avilés, dá los siguientes consejos, que deben ponerse en práctica: "En el mes de Diciembre el mayor peligro para la salud está en el abuso que de ella hacen los que la disfrutan: las comidas superabundantes de los días de Pascua; las libaciones exageradas de la mal llamada Noche Buena; el uso de los mil rebajados que con el nombre de licores se expenden en todas partes; las frutas, cogidas verdes y *maduradas*, que no *maduras*, juntamente con el frío húmedo y los fatales medios de calefacción que en nuestro país se usan por regla general, hacen estragos en mayor número que todas las epidemias. ¿Qué puede recomendar *La Higiene* contra la tradicional costumbre de disparatar en esos días? Un poquito de sentido común en cada casa; en cada familia y en cada individuo. Y es bastante."

—Egrégios viajeros.—En el tren expreso de esta madrugada habrán pasado por esta capital, con dirección á Sevilla y Villamanrique, S. A. el señor conde de París y su augusta hija la princesa Elena

de una cornucopia del siglo pasado,

que parecía inclinarse hácia ella para admirarla, daba la última mano á un tocado más rico que elegante: pero Atenaida, única heredera del digno arrendatario de la granja, era tan joven, tan rosada, tan alegre y viváz, que aun con sus postizas galas parecía graciosa y natural. Mientras arreglaba prolijamente los pliegues de su traje de tul, su señora madre, en cuclillas delante de la puerta y arremangada hasta el codo, preparaba en un gran caldero no sé qué mezcla de agua y salvado, alrededor de la cual aguardaba estático, formado en batalla, un escuadrón de patos. Penetraba brillante y puro por aquella puerta entornada un rayo de sol, é iba á dar en el cabello de la hermosa niña, galana y bien prendida, tan diferente de su madre, rechoncha, tostada y vestida de tosco buriel.

En el extremo opuesto de la estancia, un joven vestido de negro, muellemente reclinado en un sofá, contemplaba en silencio á Atenaida; pero no reve-

14

tensiones de amable sonrisa. Afectó él no haberle advertido, y en tanto el tío Lhery, que estaba contemplando las hebillas de sus zapatos, en aquel estado de deliciosa estupidez tan grato al campesino que descansa, alzó los ojos entreabiertos hácia su futuro yerno como para gozar de su satisfacción; pero el futuro yerno, sin duda para evitar aquellas mudas interpelaciones, se levantó de su asiento, tomó otro y dijo en fin á Mme. Lhery.

—Quiere V., tía, que vaya á preparar el carruaje.

—Vé, hijo mío, vé si quieres, que no me haré aguardar, dijo la buena anciana.

Iba ya á salir el sobrino, cuando entró en la estancia un quinto personaje, que por su porte y su traje contrastaba singularmente con los demás habitantes del cortijo.

11

lababa su rostro aquella alegría expansiva, infantil, que se traslucía en todos los movimientos de la joven. A veces por el contrario una ligera expresión de ironía ó de lástima animaba su boca grande, sutil y móvil.

El señor Lhery, ó por mejor decir, el tío Lhery como le llamaban aun por un efecto de la costumbre los labriegos de quienes por mucho tiempo había sido el igual y el compañero, calentaba gravemente ambas canillas calzadas de blancas medias, á la llama del sarmiento que, según es uso y costumbre en los lugares, ardía en todo tiempo en la chimenea. Era en toda la extensión de la palabra un hombre excelente, fuerte todavía y campechano, que usaba calzón listado, chupa floreada, largo chaquetón y puntiaguda coleta. La coleta es un precioso vestigio de los tiempos pasados que por días se va borrando del suelo francés; pero como es el Berry la provincia en que ha hecho menos estragos la civilización, aun cuenta en él muchos fieles prosélitos este peinado en

Orleans. En este último punto se unió a la señora Condesa.

Nuevos datos.—Ampliando las noticias que publicamos ayer, respecto a las heridas que sufrieron en la corrida del miércoles los diestros *Manene, Melo y Formadito*, debemos añadir los siguientes datos facultativos que ayer se nos facilitaron, los cuales dan una idea exacta del estado en que se encuentran los pacientes. La herida que el cuarto novillo causó a *Manene* fué en la región hisquiática izquierda, en dirección de arriba a abajo y de delante a atrás, de nueve centímetros de profundidad y de cinco a seis de latitud, interesando las partes blandas. Prognóstico reservado. La del *Melo*, en el tercer novillo, fué causada en la región mamilar izquierda, interesando el músculo pectoral mayor, de cinco centímetros de longitud. No presenta gravedad, a no sobrenvenir complicaciones. El picador Joaquín Rubio, *Formadito*, sufrió una caída durante el primer tercio de la lidia del quinto novillo, causándose una conmoción cerebral que le privó del sentido, en cuya situación permaneció hasta las 12 de la noche del mismo día de la corrida. El estado de los infortunados diestros era ayer a última hora relativamente satisfactorio, exceptuando Manuel Martínez, *Manene*, cuya situación era anoche a primera hora bastante grave, creyéndose en la proximidad de un funesto desenlace.

Contra el pelo.—Ha sido denunciado a la autoridad local el conductor de un carruaje de los llamados de alquiler, por haber penetrado en la calle del Arco Real por la de Claudio Marcelo, infringiendo lo dispuesto acerca del asunto.

Viagero.—En el tren correo de anteayer pasó por esta capital con dirección a Barcelona, el inspector general del Banco Vitalicio de Cataluña, señor don Eugenio Forcada, encargado de la central en Sevilla.

Viage.—Se encuentra en Montilla, su ciudad natal, nuestro buen amigo señor don Juan Mariano Algaba y Pineda, ilustrado abogado fiscal de la Audiencia de lo criminal de Córdoba.

Hundimiento.—Anteayer se desplomó una casa situada en la calle de Dormitorio. Los muebles quedaron sepultados entre los escombros, sin que por fortuna hubiera que lamentar desgracia alguna en el vecindario.

Temprano empieza.—Por el guardia municipal número 23 ha sido denunciado a la Alcaldía un joven imberbe que anteayer blasfemaba en alta voz en las inmediaciones de la puerta de la Trinidad. El juzgado tiene ya conocimiento de este hecho para que aquel sufra el condigno castigo.

Telegrama.—Por no haber podido ser entregado a su destinatario, se halla detenido en Madrid, estación central, uno expedido en Córdoba el día 26, dirigido a don Miguel Arbioner, Serrano, 8.

Estaciones.—Hasta la fecha han solicitado la instalación de las sericícolas la Liga Agraria y la Sociedad Económica de Granada, y las diputaciones de Córdoba y Murcia; y de escuelas de olivicultura las diputaciones de Tarragona, Córdoba, Murcia y Castellón.

Hallazgo.—En la oficina de la guardia municipal se encuentra a disposición de su dueño una anilla de reloj, hallada en el redondel de la plaza de toros.

General venezolano.—Se cree que visitará en breve a Córdoba don Juan Quevedo, que ha llegado a Sevilla procedente de Caracas.

Suceso de familia.—La digna esposa de nuestro apreciable amigo señor don Diego de la Bastida dió a luz con felicidad el miércoles un hermoso niño, por lo que felicitamos a los señores padres.

Jurado.—Desde 1.º de Febrero estarán expuestas al público las listas de jurados, por término de quince días, durante cuyo tiempo podrán reclamarse las inclusiones y exclusiones.

Nubes.—No hemos tenido estos días solo las del cielo y las felicitaciones; ha habido una de mendigos de todos sexos y cataduras que han acabado con la paciencia del vecindario.

Obligaciones.—Las de Beneficencia que el corriente mes pesan sobre el presupuesto de esta provincia, importan 56.870 pesetas y 55 céntimos.

Pensamiento.—La bisutería brilla y fácilmente se ve mientras el oro se halla oculto y es necesario buscarlo.

Licitación.—Además de la suerte de tierra que tenemos anunciada, se subastan hoy en el juzgado de la izquierda de esta capital un majuelo, por el tipo de 1.750 pesetas, situado en el Aporcadero, y una cerca en el Tapón de Abajo, por el de 250. Todo en el término de Villaviciosa.

Cantar.—A las flores y a las fuentes—mi oculto pesar refiero,—por ser ellos los que hacen—buen uso de mis secretos.

Nuevo sacerdote.—La noche del 24 del actual, en que el mundo cristiano conmemora el Nacimiento del Hijo de Dios, celebró su primera Misa en la iglesia parroquial de Santiago, de la ciudad de Montilla, el señor don Antonio Marqués Polonio, elevado al sacerdocio en las últimas órdenes conferidas por el excelentísimo señor Obispo de esta diócesis.

Mal estado.—Nos dicen de Montilla que se siente gran malestar entre los cosecheros de vinos y aceites, por falta de estracción, pues están estos dos caldos a un precio tan bajo, que apenas producen para los gastos de labores y recolección: es decir, que respecto a aceites, especialmente la gran cosecha habida en el actual año, puede decirse ha venido a hacer más aflictiva la situación de los cosecheros, que van perdiendo la esperanza de que la cotización se haga a un precio conveniente.

Crimen.—Según participa el jefe del puesto de la guardia civil de Pedro Abad, en la noche del 26 del corriente fué asesinado el vigilante nocturno de aquella villa, Fernando Castillo, por el vecino de la Roda, Zenón Gimenez, el cual no ha sido habido a pesar de las activas diligencias que practica la fuerza del expresado puesto.

Captura.—Ha sido puesto en la cárcel a disposición de la autoridad judicial que lo tenía reclamado, un vecino de Iznajar, para sufrir condena en causa que se le sigue por maltratar a su mujer.

Gestiones.—Nuestro apreciable colega *El Aviso* de Montilla, excita el celo de las autoridades de aquella población para que remuevan el asunto referente a la donación de libros que por el Ministerio de Fomento se concedieron hace tiempo a algunos pueblos del distrito, y cuyos volúmenes, según aseguran al colega, yacen olvidados en los depósitos oficiales de la corte. También gestiona se recojan los libros que en su día se donaron al extinguido Círculo Católico de Obreros, para que con la reunión de estos elementos pueda formarse una biblioteca municipal, instalada en condiciones que llene el objeto apetecido.

Cuentas.—Las de fondos municipales de Rute el último trimestre del anterior ejercicio contienen por ingresos 73.744 pesetas y 78 céntimos, y por pagos 73.719 y 38.

Acta. El miércoles empezó a publicar el periódico oficial de esta provincia el acta de sorteo de la zona militar de Montoro.

Escena rural.—Estos días ha sido robada una yegua negra de seis años en el cortijo de Roca, término de Hornachuelos.

División.—El Ayuntamiento de Montilla ha acordado dividir en cinco distritos y colegios electorales los cuatro de que constaba aquella población.

Recurso.—Con informe de la Junta respectiva se ha elevado al Centro escolar el del Ayuntamiento de Villaviciosa pidiendo la supresión de la plaza de auxiliar de la primera escuela de niños.

Relaciones.—Hasta el 8 de Enero se admiten en Guadalcázar para formar el apéndice al amallamiento.

Catástrofe.—Dicen de Marbella que en la noche del 20 hubo allí una horrible, desplomándose varias paredes del piso alto de la antigua casa de comercio de don Francisco Cano, en cuya casa vivían su hijo político don Juan Fernández Belón, su esposa doña Carmen Cano y cinco hijos de este matrimonio. Al ruido extraordinario producido por el derrumbamiento, subió precipitadamente la madre, puesto que en aquel piso dormían sus hijos, y quedó aterrada en presencia del cuadro que se ofrecía a su vista. Los infelices niños yacían sepultados entre los escombros, y entonces la señora de Cano comenzó a desembarazar de los fragmentos de paredes los cuerpos de aquellos; pero con tal desgracia, que un nuevo desprendimiento de esa parte del edificio envolvió a la señora, causándole la muerte instantáneamente, siendo de advertir que la pobre madre, que se hallaba en cinta, abortó en aquel momento. El ser que en tan fatal hora legaba al mundo, sobrevivió pocas horas. En cuanto a los demás hijos, uno sucumbió en el acto del derrumbamiento, y los cuatro restantes resultaron con graves heridas. Las autoridades y muchos vecinos acudieron al lugar del siniestro, siendo unánime el sentimiento que ha causado el hecho, tanto por la desgracia en sí, como por tratarse de una familia generalmente estimada.

Abusos.—Desde Sevilla enviaron a Málaga tres cajitas de dulces, en un solo paquete. La persona encargada de recogerlo de la estación, torpe ó sobradamente confiada, no se sirvió exigir el repeso para ver si venía conforme con el que acusaba el talón. Abierto el paquete por el consignatario, resultó que se había evaporado una de las cajitas de dulces. Sin comentarios.

Robo sacrilego.—El miércoles se presentó en la Jefatura de Vigilancia el sacristán de la Catedral de Málaga don José Bermúdez, el cual manifestó que de un armario de la sacristía había desaparecido una naveta de plata y una cucharilla del mismo metal. Puestos en campaña los guardias, pronto se supo que los objetos robados se hallaban en poder de un belonero que vive en el número 26 de la calle Torrijos, el cual declaró haberlos comprado a un mendigo que se los ofreció en venta, habiendo pagado 10 reales por ambos objetos.

Alumbrado.—Se ha instalado en la acreditada é importante fundición de hierros que el señor don Mariano Baltran de Lis tiene en Antequera, el eléctrico cuyos aparatos fabrica Mr. Aboillard de París.

Confinados políticos.—Han llegado a Málaga, después de cumplir sus condenas, los confinados políticos que en 1878 fueron acusados de haber fraguado un complot para sublevar a Cádiz a favor de Ruiz Zorrilla.

Tendrán que ver.—Un industrial de Tarragona mandó por un billete de la lotería de Navidad a Zaragoza, número 4.865, y una vez en su poder dió participación a sus parroquianos y éstos a su vez a otras personas, siendo en gran número los que se interesaron en dicho billete, el cual colocó el buen hombre en la cómoda, en donde fué destruido por los ratones en miles de pedacitos, que ni posible es distinguir el número. Los participes de billetes pusieron el grito en el cielo, pues tenían, como todos los que juegan, la esperanza de ganar el premio gordo. No será mala gorda la que se armará, pues el billete ha salido premiado con 2.500 pesetas.

Autorización.—Se ha concedido de Real orden a la Aduana de Algeciras para el despacho del material con destino a la vía férrea de aquella población a Bovadilla.

Sesiones.—La Asamblea de la Liga Agraria, que debe reunirse en Madrid el día 15 de Enero, celebrará tres de una a cuatro de la tarde, en el Paraninfo de la Universidad.

Buen acuerdo.—Las Compañías francesas de ferrocarriles han tomado el de no cobrar por el transporte desde la frontera española a París de objetos destinados a la Exposición Universal más que 46 pesetas por tonelada.

Sobre tabacos.—La *Gaceta Agrícola* del ministerio de Fomento, invita a todos los agricultores españoles que manifiesten su opinión sobre las condiciones que deben imponerse a los propietarios que soliciten una concesión para cultivar el tabaco en nuestros campos.

Los vinos españoles.—Dicen de París: "Se observa mucho movimiento en nuestros mercados de vinos, sobre todo en el comercio al por menor, y se espera que los vinos extranjeros, y particularmente los españoles, sean en breve objeto de activas demandas. Se dice que la proposición de ley sobre vinos, que está pendiente de aprobación en el Parlamento, contribuirá mucho a la importación en Francia de los extranjeros."

En la bodega.—¿Qué estás haciendo, Juan?—Bebiendo vino de este tonel.—¿Y cómo tienes valor?—Señorita: hay en el tanto vino que para guardarlo no hay bastantes botellas en la casa.

La corona de la hermosura en la mujer es indudablemente la cabellera, y para obtener y conservar hasta el fin una hermosa, abundante, suave, perfumada y rica de ondulaciones, basta solamente usar con asiduidad la admirable preparación conocida con el nombre de Tónico Oriental para el cabello. El mágico efecto de este asombroso Tónico se produce no solo en el cabello sino también en la barba y los bigotes, comunicándoles un brillo y una sedosidad exquisita.

Al por mayor, señores Vicente Ferrer y Compañía, plaza Moncada, Barcelona.

La casa editorial de don Eugenio Sobrino, de Madrid, vá a empezar a publicar, en la primera quincena de Enero próximo, con el título de "Biblioteca útil, una serie de tomos, cuyo precio será de veinte y cinco céntimos de peseta, y

que tendrá por objeto dar al público noticias detalladas acerca de muchas industrias que pueden explotarse con pocos esfuerzos y sin necesidad de talleres ni de costosos aparatos: generalizará conocimientos científicos de inmediata aplicación en las artes, en la higiene y en la economía; popularizará las teorías de más utilidad a las faenas agrícolas, y publicará interesantes episodios históricos nacionales y extranjeros. Las obritas que esta empresa publica corresponden a cuatro diferentes grupos: 1.º Artes é industrias, 2.º Ciencias, 3.º Historia y 4.º Bellas artes. El primer tomo de esta Biblioteca, aparecerá en la primera quincena de Enero de 1889, y llevará por título "Industrias lucrativas", y será un conjunto de fórmulas y reglas para la elaboración de muchos productos. El señor don Leopoldo Carrión es el representante en esta capital de la nueva Biblioteca. Vive Carrera del Puente, 109.

La fórmula de la "Emulsión Scott," ha sido presentada a todas las autoridades médicas, de ahí que sea recetada con tanta confianza.

(Desconfiese de eso que se llaman fórmula Scott.)

Cartagena 17 Agosto 1887.—Puedo afirmar que la *Emulsión Scott* de aceite de hígado de bacalao la empleo con feliz éxito en la numerosa clientela que tengo en esta población, llenando preferente indicación en el *escrofulismo* y estados de *pauperismo*, pues a su acción tónico-reconstituyente une la facilidad de ser tolerada por todos los enfermos sin que se presenten nunca fenómenos *gastro-intestinales*. Siendo bien conocida su composición, no dudo un momento que será aceptada por la mayoría de los prácticos seriosos que huyen siempre de específicos secretos. Este es el mejor elogio que puedo hacer de su producto. Dr. José Barco.

ACADEMIA POLITECNICA.

Observaciones meteorológicas hechas en la misma el día de hoy.

Altura barométrica en milímetros.	754'5
Temperatura a la sombra y al aire libre, en grados centesimales.	11'5
Dirección del viento.	S.S.O.
Estado del cielo.	Nubes.
Temperatura máxima, a la sombra y al aire libre.	17
Id. mínima, id. id.	4'1
Agua en lluvia, en milímetros.	0'5

Córdoba 28 de Diciembre de 1888.—
El Director, M. Sidro.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Nota de los gastos causados durante la semana comprendida del 22 al 27 de Octubre último, en las obras menores de reparación de los empedrados de las calles de esta capital, cuyos trabajos se han efectuado bajo la dirección del arquitecto titular é inspección de la comisión respectiva, á saber:

Jornales.	33	Pts. Cts.
Por los del encargado de la obra y peones ocupados en dicho servicio.	33	
Lo que en cumplimiento de lo preceptuado por el artículo 166 de la ley orgánica vigente se publica para conocimiento de este vecindario.		
Córdoba 7 de Diciembre de 1888.—J. R. Sanchez.		

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Santo Tomás Cantuariense, obispo y mártir.—Mañana, La traslación de Santiago, apóstol y San Sabino, obispo y mártir.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia Hospital de Jesús Nazareno, por los Excmos. Sres. Marqueses de Valdeflores, por su intención.

—Quinto día de solemne novena al Niño Jesús, en el Convento del Cister, á las cinco en punto de la tarde, se cantará el Santo Rosario, letanía y villancicos, terminando con una solemne salva.

—Quinto día de solemne novena al nacimiento del Divino Jesús, en la ermita de Consolación á las oraciones. Habrá misa á las siete y media.

—En el Santuario de Ntra. Sra. de la Fuensanta se celebrarán Misas de Aguinaldo á las doce en los días 30 de Diciembre y primero de Enero.

—Quinto día de solemne novena al Niño Jesús, en la Iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, al toque de oraciones, se cantarán villancicos y pastorelas acompañados de órgano é instrumentos pastoriles.

—Cuarto día de solemne novena al Niño Jesús en el Convento de religiosas Capuchinas, á las cinco de la tarde, cantándose bellísimas pastorelas y villancicos.

—El lunes próximo se celebrará en la Real iglesia de San Hipólito una función en acción de gracias al Señor, por todos los beneficios recibidos durante el presente año. Comenzará á las cuatro y media de la tarde, y expuesta la divina Majestad se rezará la estación y rosario, siguiendo el sermón, que predicará el R. P. Maruri, de la Compañía de Jesús, terminando con el *Te-Deum*, bendición y reserva.

El día de la Circuncisión del Señor, á las diez y media, tendrá lugar en la misma iglesia, una solemne función en honor del Santísimo Nombre de Jesús, con pangeirico, que predicará el mismo R. P. Maruri.

—Los asociados a la Corte de María visitarán hoy a Ntra. Sra. del Amparo, en su ermita.

BOLSA DE MADRID.

Cotización del 27 de Diciembre.

Consolidado interior, 73'75
Amortizable, 87'65
Billetes hipotecarios de Cuba 103'80
Acciones del Banco, 417'00.

JOSE BAREA

DEPÓSITO Y ALMACÉN DE CARNES DE CERDO, VACA, TERNERA Y SEMILLAS
Calle del Toril 14
Este acreditado establecimiento sirve todo encargo que se le haga, á los siguientes

	PRECIOS	
	Arrobas	Kilos
	Rs. Cts.	Rs. Cts.
Cerdos	82	5 50
Lomo	82	" "
Manteca	68	" "
Pajarillas	60	" "
Tocino fresco	63	5 50
Idem añejo	89	" "
Jamones frescos	80	" "
Idem añejos	120	" "
Huesos	33	" "
Cabezas de cerdo	33	" "
ChORIZOS	"	12 "
Morcillas	"	7 "
Menudos	40	" "
Tripa fresca	"	60 "
Idem salada	"	40 "
Carne de vaca	"	" "
Idem de ternera	"	" "

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR del "Diario de Córdoba."

Telegrama de la Agencia Fabra Madrid 27 (5 16 t.)

Recibido en Córdoba á las 7 y 30 de la mañana del 28.

El consejo de ministros celebrado esta mañana en Palacio, se ha ocupado del nombramiento de alto personal.

Probablemente al reanudar las Cámaras sus tareas se provocará un debate con motivo á los petardos que han estallado estos días.

Se asegura que se preparan nuevos banquetes militares.

Madrid 28 (5 15 t.)

Niégame rotundamente que el señor Canalejas haya presentado la dimisión del cargo de ministro de Gracia y Justicia.

Es seguro el nombramiento del señor Alonso Martínez para la presidencia del Tribunal Supremo.

El criminal Prado ha sido guillotinado en París sin haber hecho revelación alguna.

VINOS TINTOS

Excmo. Sr. Marqués de Riscal

Cosecha de 1884. — Pesetas 250 la botella. Caja de 25 botellas 60 pesetas. Id. id. 12 id. 30 id.

Depósito en Córdoba, en el almacén de ultramarinos de don Pedro Dorronsoro, sucesor del señor Miota, Paraíso 14.

Se vuelve a tomar la botella, abonando por cada una 025 pesetas, con tal de que se devuelva también la misma funda y la misma caja.

Los consumidores que tomen botellas aisladas devolverán solo la misma botella

Gran barato de calzado cordobés. Cuesta de Lujan número 7.

En este ya tan conocido y acreditado establecimiento se ofrece al público un grande y variado surtido en cuantas clases de calzado puedan desearse y con especialidad para la presente estación.

Gran economía en sus precios

Elegancia y esmero en su construcción é inmejorable calidad en los materiales.

PRECIO FIJO

Cuesta de Lujan número 7.

SAN RAFAEL

FUNDICION DE HIERRO Y BRONCE

Talleres de construccion de maquinas y herrajes para edificios

DE

PEDRO FONT Y C.

CAMPO DE LA MERCED 14 CORDOBA

Especialidad en motores á vapor y prensas para la aceituna de los sistemas hidráulicos, molinete y palanca. Estadio y levantamiento de planos para todas las industrias que se deseen instalar.

Nuestra Señora del Rosario

Colegio de señoritas, clase preparatoria para el ingreso en la Normal de Maestras, y repas de todas las asignaturas que comprenden los cursos 1., 2.º y 3.º, bajo la dirección de la

Srta. D.ª María Araceli de Rojas y la Calle Maestra de 1.ª enseñanza superior.

Calle de Domingo Muñoz número 3

MIRANDA E HIJO

CIRUJANOS DENTISTAS DE LA REAL CASA

Ultimos y notables adelantos en la construcción de dentaduras postizas, — sistemas Norte Americano, — únicas para la más perfecta masticación y correcta pronunciación, reuniendo á su perfección y solidez ser muy flexibles y ligeras. Extracciones de muelas y demás operaciones de la boca sin dolor. Especialidad en orificaciones y empastes permanentes. Licor Fabhuer, que quita seguidamente los más violentos dolores de muelas.

Honorarios módicos. Clínica, Liceo 30, Córdoba.

TONICO ORIENTAL



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO

Extrapa la causa, cura todas las afecciones de la piel del cuero y conserva, aumenta y hermosea admirablemente el pelo.

Depósito general en España para la venta por mayor, Sres. Vicente Ferrer y compañía, Barce ona.

INYECCION... RAQUIN... GOTA... SUS COMPLICACIONES... PILDORAS Y POLVOS... SUPRESION DE LA GOTA... EN 24 HORAS... DE LAS CRISIS MAS VIOLENTAS... 30 AÑOS DE EXITO

SAHUD PARA TODOS

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY

LAS PILDORAS

Purifican la Sangre, corrigen todos los desórdenes del Estómago y de los intestinos.

Fortifican la salud de las constituciones delicadas y son de un valor increíble para todas las enfermedades peculiares al sexo femenino en todas las edades. Para los niños, así como también para las personas avanzadas en edad, su eficacia es incontestable.

EL UNGUENTO

es un remedio infalible para los males de piernas, del seno, heridas antiguas, llagas y úlceras. Es famoso con la gota y el reumatismo. Y por todas las enfermedades del pecho, no se reconoce otro igual.

POR LOS MALES DE GARGANTA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSSES, Hinchazón de glándulas y todas las enfermedades cutáneas no tiene semejante, y por los miembros contraídos, junturas rígidas obra como por encanto.

Estas medicinas se preparan solamente en el Establecimiento del Profesor Holloway, 78, New Oxford Street, antes 533, Oxford Street, Londres, y se venden á ls., 1 1/2d., 2s., 9d., 4s., 6d., 11s., 22s y 33s. el Pote ó la Caja, hallan en todas las farmacias del Universo.

Se ruega á los compradores examinen los rótulos de cada Caja y Pote, que llevan la dirección, 533, Oxford Street, Londón, son falsificaciones.

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR

Cura todas las Enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escorbúto, Escama, Soriásis, Herpes, Liqueur, Impétigo, Gota, Reumatismo.

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR

DE YODURO DE POTASIO cura los accidentes sifilíticos antiguos ó rebeldes: Ulceras, Tumores, Gomas, Escorbúto, así como el Linfatismo, la Escrofúloza y la Tuberculosa.

En París, Casa J. PERRÉ, P.º 102, rue Richelieu, S.º de BOYVEAU-LAFFECTEUR, y en todas las Farmacias.

GRAJEAS de Hierro Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia. — Premio de Terapéutica.

El empleo en Medicina del Hierro Rabuteau está fundado sobre la ciencia. Las Verdaderas Grajeas de Hierro Rabuteau están recomendadas en los casos de Clorosis, Anemia, Colores pálidos, Pérdidas, Debilidad Ectenuación, Convalescencia, Debilidad de los Niños, empobrecimiento y alteración de la sangre á consecuencia de fatigas, veladas y excesos de toda clase. — Se tomarán 4 á 6 Grajeas diarias.

Ni Constipación, ni Diarrea, Asimilación completa.

El Elixir de Hierro Rabuteau está recomendado á las personas que no pueden tragar las Grajeas. — Una copita en las comidas.

Exíjase el Verdadero Hierro Rabuteau de CLIN y C.ª, de PARÍS, que se halla en las principales Boticas y Droguerías.

CHOCOLATES



DE LOS

REVERENDOS PADRES BENEDICTINOS

Las personas que deseen tomar un exquisito chocolate, que una á su delicado paladar la más absoluta pureza, deben probar el de los RR. PADRES BENEDICTINOS.

EN CORDOBA, Sres. Cruz, hijos y Giménez, Librería 19, don Pedro Dorronsoro, calle del Paraíso, y don Antonio Carrasco, Ayuntamiento número 10. Don Eugenio Vázquez Macía, Gondomar.

Novisimo código civil español

D. J. ABELLA

Se vende en la imprenta de don Rafael Arroyo, calle del Cister número 12, á cinco pesetas ejemplar en rústica y á seis en holandesa.

Huerta en la sierra. — Se arrienda la huerta nombrada de Quitapesares con sus hazas agregadas, en el alcor de la sierra, á cuatro kilómetros de esta capital, con buen naranjal, olivar y muchos árboles frutales, agua de pie, paseos para recreo en todas direcciones y casa para el colono. Informarán, en la Librería del DIARIO.

Venta. — Se hace de unas mesas grandes y fuertes para comedor, y de otras más pequeñas. Razón, Farras número 7.

Desde el día se arrienda una casa de nueva construcción en la calle Horno del Camello número 15. Informarán en la Librería del DIARIO.

En el nuevo mercado de "Sanchez Peña", Plaza Mayor, se hallan establecidos la mayor parte de los puestos de batatas legítimas de Nerja, las que se expenderán á precios arreglados.

Se vende paja por carros y carretadas en el Campo de la Verdad, á precio arreglado. Razón, Lodo número 8.

HURTADO MORENO DENTISTA OPERADOR Y MECANICO Premiado en el último Certamen Paraíso número 8 pral. Córdoba. Consulta á todas horas. Grátis á los pobres de solemnidad.

Tablas de Jubileo

Se hallan de venta en los despachos del DIARIO DE CORDOBA, Letrados números 16 y 18 y San Fernando 34.

Arrendamiento. — Se hace desde el día de la casa principal plazuela de Concha número 17, en esta capital, con muchas y cómodas habitaciones, recién pintada y acristalada, con abundante agua de pie y cuadras para seis caballos.

Al público. — Rafael Ortega, conocido por Pinturas, vendedor de tocinos en la Corredera, se ofrece, tanto á los labradores como al público en general, para hacer la descarnada y salazón de cerdos con prontitud y esmero, á precios convencionales. También se encarga de salazones en jamones dulces, del país ó de Velez-Málaga. Recibe los avisos en la casa número 57 plazuela de la Corredera.

Arrendamiento. — Desde primero de Enero de 1889 se dá en arrendamiento la hacienda de Valdeleches. Del precio y condiciones darán razón en la plazuela de San Juan número 4.

Se venden batatas finas malagueñas á precios escusivamente baratos, en la calle de la Madera Alta número 7.

Se arrienda la pequeña casa calle de San Fernando núm. 74. En la Librería del DIARIO darán razón.

A la persona que se haya encontrado un perro galgo, verdino, algo pelicorto, y se sirva entregarlo en la Carrera del Puente 133, recibirá una gratificación.

Aviso. — En el huerto de San Pablo, calle de Carreteras, se venden naranjos para plantación, chinos y ágrios, con fruto pendiente. Para tratar, en el mismo huerto.

Se arrienda desde el día una espaciosa habitación con dos alcobas, en la casa número 15 calle Sillería. Precio mensual, 40 reales. Para tratar, Liceo núm. 22.

¿TENEIS TOS?

Las enfermedades más penosas y fatales de la garganta y los pulmones, principian siempre por peligrosos desórdenes, que se curan fácilmente con el

Pectoral de Cereza del Doctor Ayer

remedio infalible para curar radicalmente los resfriados y la tos, que si se descuidan, pueden degenerar en Laringitis, Asma, Bronquitis, Pulmonía y Tisis. Enfermedades todas precursoras de desastroso fin.

AL POR MAYOR

SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA G. FORMIGUERA Y C.ª

BARCELONA

De venta en todas las farmacias y droguerías.

VINOS TINTOS DE VALLADOLID

DE LA

ACREDITADA BODEGA DE LECANDA

Se vende á 8 reales botella, y de Valdepeñas muy superior á 3 rs.

Se abona un real por el casco al devolverlo.

Bazar Ultramarino

Arco Real 19

ESTABLECIMIENTO

DE

JOSE ARÉVALO

CALLE DE LA PLATA 8

Se sirve en esta casa pescado de distintas clases, tanto rito como crudo, de los puertos de Málaga y Sanlúcar.

Ración de boquerones fritos 25 céntimos.

Idem de pescada 50.

Recibido el pescado directa y diariamente de los puertos dichos, el dueño de este establecimiento no duda que el público le dispensará el favor que hasta aquí le viene dispensando en los demás artículos.

FRANCISCO TROTTER

Maquinaria agrícola é industrial

DEPÓSITO EN SEVILLA

Ahechadoras para todos los cereales, 1400 rs. Molino harinero para cortijos 1800. Molino Tritador ó para cenos, 500. Arados de dos y tres surcos, á 500 y 750. Gradas de 400, 640 y 800 rs. Desgranadoras de maíz, de 400 y 1200. Locomóvil, alderas, prensas para aceites de todos los sistemas, Molino completo harinero H.ª H.ª Catálogos ilustrados los facilita gratis mi representante

José María Clot,

Moros 12

CÓRDOBA

Se arrienda desde el 24 de Diciembre próximo la casa número 3 calle del Duque de la Victoria, con muchas y cómodas habitaciones y espaciosa casa de campo. Para tratar de su precio y condiciones, Maese Luis núm. 47.

Arrendamiento. — Se hace desde el día de la casa calle de San Francisco número 47. Para tratar del precio y condiciones, informarán en la calle de San Felipe número 4.

Arrendamiento. — Se limpian sumideros y pozos negros á diez reales cada pipa, de buenas dimensiones. Se reciben los avisos á todas horas en la calle Madera alta número 7, duplicado; en la puerta de Almodóvar, frente á la calle de las Campanas, y en la calle de Morales, Santa Marina, número 1.

Arrendamiento. — Desde el día se hace de la casa calle de Badajillas número 4. Para tratar, Lineros núm. 71.

Esquilmo. — Se vende el de naranja china de la huerta llamada del Jardinito, en la sierra de este término. Para tratar de su precio y condiciones, en la Secretaría del Excmo. Sr. Duque de Almodóvar del Valle, Ramirez Casas-Deza 12.

Arrendamiento. — Desde el día se hace de la casa calle de Badajillas número 4. Para tratar, Lineros núm. 71.

Arrendamiento. — Desde el día se hace de la casa calle de Badajillas número 4. Para tratar, Lineros núm. 71.

Arrendamiento. — Desde el día se hace de la casa calle de Badajillas número 4. Para tratar, Lineros núm. 71.

Arrendamiento. — Desde el día se hace de la casa calle de Badajillas número 4. Para tratar, Lineros núm. 71.

Arrendamiento. — Desde el día se hace de la casa calle de Badajillas número 4. Para tratar, Lineros núm. 71.

Arrendamiento. — Desde el día se hace de la casa calle de Badajillas número 4. Para tratar, Lineros núm. 71.